

RIESGO CREDITICIO

Baja de Moody's a nota soberana del país 'arrastra' también a CFE

GUILLERMO CASTAÑARES
jcastanares@elfinanciero.com.mx

HÉCTOR USLA
husla@elfinanciero.com.mx

La calificadora Moody's degradó ayer la nota de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en un escalón, a 'Baa2' desde 'Baa1', en consecuencia de la rebaja del soberano, que llevó a cabo la semana pasada.

Moody's también recortó la calificación de riesgo crediticio base (BCA, por sus siglas en inglés), que representa la nota del emisor en ausencia de cualquier respaldo extraordinario del gobierno, a 'Ba3' desde 'Ba2'.

"La BCA de 'Ba3' de CFE refleja que su desempeño financiero independiente probablemente seguirá siendo débil en los próximos 18 a 24 meses en medio de un entorno de altos precios del gas natural y

FOCOS

La firma dijo que CFE seguirá dependiendo del apoyo del gobierno a través de transferencias directas o asignaciones para mayores aumentos de tarifas.

Destacó que desde que comenzó el conflicto militar en Ucrania a fines de febrero, los precios del gas se han disparado, lo que elevó su costo operativo.

desafíos relacionados con su gran programa de gasto de capital que requerirá financiamiento de deuda", dijo en el reporte.

REFLEJA DEBILIDAD

Al respecto, Ana Lilia Moreno,

coordinadora del programa de competencia y regulación en México Evalúa, apuntó que la calificadora tomó esta decisión porque han observado los riesgos y debilidades de la empresa ante la actual política energética de México.

Además, un tema que podrá afectar severamente a las finanzas de CFE serán los elevados precios del gas natural, factor que no pasó desapercibido para la calificadora.

"Dado que la CFE tiene un portafolio de activos, fuertes en generación de energía eléctrica con base en gas, pues al subir los precios del gas internacional, esto forzosamente le pega a CFE porque no tiene una cobertura total de sus compras de gas", dijo la especialista.

Moreno agregó que, aunque Moody's no señala explícitamente los beneficios que trajo la no aprobación de nuevas reformas en materia energético, señala que se percibe un entorno o perspectiva de estabilidad.

Carlos López Jones, director de la consultora Tendencias, señaló que la decisión de Moody's era de esperarse, ya que, ante la disminución del bono soberano, se vino en cascada la reducción para las empresas productivas del Estado.

"Las calificadoras reconocen que el Gobierno está apoyando a CFE y Pemex, sin embargo, también es importante destacar al no haber nuevas reformas, la situación no empeorará para la recta final del sexenio", dijo el experto.